EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Luisa Bethel López Sánchez

Nombre del tema: Unidad I. "Conceptos fundamentales de la ética y moral"

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Ética en la Práctica Psicológica

Nombre del profesor: Mónica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: Noveno

Pichucalco, Chiapas; 22 de mayo del 2022



Ética y Moral.

La mayoría de las personas buscan honestidad en los profesionistas, ya que es muy común que entre personas nos defraude en cuanto a confianza se refiere. Sabemos que todos en algún momento de nuestras vidas contamos algo a alguien que debía ser mantenido en secreto, pero que de pronto alguien vino y te dijo que ya lo sabía todo, eso te hizo sentir decepcionado. Ahora imaginemos como se sentiría la persona que acude a los profesionales y todos sus derechos de confidencialidad son violados, dudo mucho que vuelva a acudir al profesional o algún otro porque ya no confía y tristemente generalizan el problema de uno en todos los demás. Marcar la diferencia como un profesional bien formado captará la imagen de honestidad, credibilidad y confidencialidad.

Sabemos que la moral es el conocimiento de lo bueno y lo malo, que la ética es el ejercicio de todo ese conocimiento, y que la profesión es donde es necesario aplicar esa ética construida por la moral. Todos los seres humanos tenemos derecho a ser formados para ejercer la carrera y profesión que hemos elegido pero es nuestro deber ejercerlas con responsabilidad. Crear vínculos de confianza con el entorno que nos rodea nos hace ver nos profesionales y con metas claras para el trabajo que nos destinamos hacer.

Por su parte, cuando hablamos de la ética en la práctica psicológica es el componente esencial que nos permite a nosotros mostrar la calidad de trabajo que ofrecemos y el profesional que fue formado. Formación, es lo que los profesionistas necesitan para ser lo que son, muchos solo piensa que adquirir el conocimiento es suficiente para ejercer su carrera pero va más allá del solo conocimiento, es aquí cuando el termino vocación entra. La RAE¹ dice que la vocación provine del lat. vocatio, -ōnis que significa 'acción de llamar'. También menciona que es la "Inclinación a un estado, una profesión o una carrera", por lo tanto la vocación se puede concebir como ese arte que los profesionales debemos de entender, diseñar y practicar. Los que se apasionan por su trabajo es porque comúnmente tienen el talento de ejercerlo, y es esto donde redunda el éxito del profesional.

Moral, educación y profesión son conceptos ligados entre si, ya que podemos decir que la moral te da las bases de valores, costumbres y reglas que rigen la vida del ser humano, la educación cimienta la base de los conocimientos iniciando en el hogar ya que es la primera institución a la que el ser humano tiene acceso para después pasar a la etapa de educación escolar que le permitirá solidificar los conocimiento adquiridos y como mencionaba



anteriormente la profesión es lo que escoge un individuo para ejercer a nivel profesional en su vida. Por lo que pienso que en cuanto a la moral y la educación se podrían considerar como las bases de la profesión, la educación como mencionaba anteriormente le da la preparación académica y que a través de la moral se aplican todos estos conocimientos con la conciencia de lo que puede beneficiar al profesional y la parte entrevista o lo que puede destruir su confianza.

En nuestro material de apoyo se menciona lo siguiente:

"El comportamiento ético no es un asunto exclusivo de los profesionales. Concierne, sin duda, a toda actuación humana; pero compromete con mayor énfasis a quienes han tenido el privilegio de una formación de nivel superior a costa de toda la sociedad que ha debido contribuir a ella y que espera, justificadamente, una actuación correcta de quienes han disfrutado de esa preferencia selectiva." (Universidad del Sureste (UDS), 2022)

Muchos de los que hoy decidimos por una carrera solo queremos obtener frutos monetarios y todos los beneficios que vienen a raíz de este fruto, por lo que de manera personal, me parece una forma antiética de ejercer la profesión. Una vez escuche una frase que decía que el peor error de un hombre era convertir sus sueños en oro. Me parece que lo mismo pasaría con la historia de un profesional, tener ética profesional permite no solo la realización del objetivo del que requiere el servicio sino también del individuo que brinda el servicio. Cuando buscamos solo el beneficio de una de las partes no hay un flujo de información que nos haga enriquecernos de conocimiento, aprendizaje y experiencia, sino solo algo monetario que no nos hace crecer.

Por lo que puedo concluir, que el mejor de los regalos que se le ha hecho al ser humano es el acceso a la educación, con la libertad de elegir lo que quieres ser. Amar lo que hacemos y ejercer con pasión nos llevara al siguiente nivel, pues como mencionamos la educación permite el crecimiento integral de los individuos. Pero antes de que decidamos empezar a ejercer empecemos a practicar la ética en nuestra vida cotidiana, pues la facilidad con la que tú te desenvuelvas de credibilidad a tu capacidad y habilidad de ejercer tu vocación, para lo que fuiste llamado. Abracemos los conocimientos, pero siempre llevando como bandera tus valores y creencias que te dan profesionalismo.



¹ Real Academia Española



REFERENCIAS

Universidad del Sureste (UDS). Ética en la práctica profesional. Págs. 9-31

Link:

 $\frac{https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/9483336faa627d9527b6cfa}{57ab2cdef.pdf}$